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CISF

In data 19/07/2022, alle ore 15:00 presso collegamento Teams si riunisce il CISF per discutere dei seguenti punti all’ordine 
del giorno:

1) Comunicazioni;
2) Ratifica decreti;
3) Istanze Studenti Sistematizzate;
4) Orario lezioni I semestre AA22/23;
5) Rettifiche in offerta formativa;
6) Approvazione schede di trasparenza;
7) Questionari stakeholders;
8) Varie ed eventuali.

Sono presenti:
• Agliolo Gallitto Aurelio
• Agnello Simonpietro
• Argiroffi Costanza
• Bagarello Fabio
• Brandolini Barbara
• Buscarino Gianpiero
• Cannas Marco
• Carciola Casimiromaria
• Ciccarello Francesco
• Cottone Grazia
• Cusimano Giovanni
• Di Benedetto Enrico
• Di Salvo Tiziana
• Fazio Claudio
• Gelardi Franco Mario
• Giannici Francesco
• Guccione Marina
• Iaria Rosario
• Livrea Roberto
• Lorenzo Salvatore
• Macaluso Santi
• Messina Fabrizio
• Micciche' Salvatore
• Miceli Marco
• Militello Benedetto
• Palma Gioacchino Massimo
• Parisi Giulia
• Pedone Antonio
• Peres Giovanni
• Pignataro Bruno Giuseppe
• Reale Fabio
• Sancataldo Giuseppe
• Sciacca Vincenzo
• Tornatore Elisabetta
• Tschinke Francesco
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Sono presenti:
• Ugaglia Luca
• Valentino Luca
• Valenza Margherita
• Vetri Valeria

Sono assenti giustificati:
• Mantegna Rosario Nunzio
• Marsella Giovanni
• Passante Roberto

Sono assenti:
• Napoli Anna
• Spagnolo Bernardo
• Abbene Leonardo
• Rizzuto Lucia
• Barbera Marco
• Marrale Maurizio

Il Coordinatore chiede di inserire il punto "Rettifiche in offerta formativa" all'ordine del giorno.
Il Consiglio approva all'unanimità.

 
 

Comunicazioni

Il Coordinatore informa il Consiglio che il 27 luglio Palma presiederà le commissioni per le sessioni di laurea. Il calendario
della giornata è in fase di pubblicazione insieme al link a una stanza Teams dedicata.

Il Coordinatore informa il Consiglio che è stato pubblicato il bando per il premio di laurea E. Gugino e illustra le modalità di
assegnazione del premio.

Il Coordinatore comunica l'attivazione dei percorsi formativi per le competenze trasversali relativamente al Corso di Laurea in
Scienze Fisiche.

Il Coordinatore comunica che è in fase di pubblicazione il bando per l'ammissione al nuovo ciclo del percorso di eccellenza
per il Corso di Laurea in Scienze Fisiche, e informa che la scadenza per presentazione delle domande è prevista per il 20
settembre 2022.

Il Coordinatore informa il Consiglio dell'approssimarsi della scadenza del suo mandato e che, in vista delle elezioni, sarà a
breve necessario procedere alla composizione della commissione elettorale. Intervengono Giannici, Tschinke e Vetri che si
offrono come volontari per la commissione. Macaluso si offre come volontario in rappresentanza degli studenti.

Il Coordinatore informa che ha autorizzato lo studente Fricano per svolgere, presso i Laboratori del Sud, delle attività attinenti
alla prova finale per la Laurea in Scienze Fisiche, sotto la guida del Prof. Marsella.

Miccichè, in quanto tutor di uno studente del percorso di eccellenza, informa il Consiglio del fatto che ci si sta organizzando
per far svolgere allo studente i CFU di tirocinio presso il GSI (Germania). A questo scopo si useranno fondi messi
precedentemente a disposizione da parte del Dipartimento, come forma di rimborso, nella misura di 600 euro. Miccichè
anticipa anche che il GSI pare interessato a formalizzare, attraverso AlmaLaurea, la possibilità di ospitare studenti Unipa per
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attività di tirocinio.

Palma informa che si sta procedendo con il progetto di lavori riguardo gli spazi del piano scantinato, ma che i lavori
verosimilmente non saranno avviati in tempi rapidi. Quindi, in parallelo, si sta chiedendo in prestito temporaneo l'uso di alcune
aule del DiSTeM, che si spera di avere per il primo semestre del prossimo anno.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 22/07/2022

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 22/07/2022

Ratifica decreti

Il Coordinatore informa che sono stati presentati alcuni progetti in risposta al Bando CORI 2022. Per tali progetti il
Coordinatore ha prodotto dei decreti di approvazione.

Il Coordinatore illustra il progetto CORI proposto da Lorenzo. Il Coordinatore pone a ratifica il decreto relativo.

Il Consiglio ratifica all'unanimità.

Il Coordinatore illustra il progetto CORI proposto da Napoli. Il Coordinatore pone a ratifica il decreto relativo.

Il Consiglio ratifica all'unanimità.

Il Coordinatore informa che un ex studente, Bonura, laureato in Fisica secondo con il cosiddetto vecchio ordinamento (laurea
quadriennale), ha richiesto l'assegnazione dei CFU per le materie sostenute ne suddetto Corso di Laurea, ai fini della
partecipazione a un concorso in Svizzera. Si è quindi prodotto un decreto per questa assegnazione. L'assegnazione dei CFU
alle diverse materie è stata fatta secondo le indicazioni della commissione didattica del CISF, basandosi su analoghe
procedure fatte in precedenza.

Il Consiglio ratifica all'unanimità.

Per la partecipazione al bando "Viaggi" due studenti hanno fatto richiesta di nulla osta.

La prima richiesta arriva da Romancino. Il Coordinatore pone a ratifica il decreto che ne sancisce il nulla osta relativo.

Il Consiglio ratifica all'unanimità.

La seconda richiesta arriva da Di Benedetto. Il Coordinatore pone a ratifica il decreto che ne sancisce il nulla osta relativo.

Il Consiglio ratifica all'unanimità.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 22/07/2022

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 22/07/2022
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Istanze Studenti Sistematizzate

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 22/07/2022

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 22/07/2022

Orario lezioni I semestre AA22/23

Il Coordinatore illustra l'orario delle lezioni previsto per la Laurea in Scienze Fisiche per l'AA 2022/2023.

Relativamente al primo anno, Roberto Livrea ricorda che va ancora presentata al Dipartimento di Matematica e Informatica
(XXX) la richiesta relativa alla mutuazione del corso di Analisi Matematica I.

Il Coordinatore, commentando l'orario delle lezioni, sottolinea che il calendario didattico di Ateneo non prevede che il secondo
periodo si estenda fino a gennaio (le settimane previste per la didattica sono solo 11). Questo sembra essere un errore nel
calendario di Ateneo, ma ancora non sono arrivate rettifiche ufficiali.

Gelardi chiede se culturalmente ha senso che si svolga l'insegnamento di Cosmologia, del percorso di eccellenza, a primo
semestre del terzo anno, prima dell'insegnamento di Astronomia, previsto per il secondo semestre del terzo anno. Il
Coordinatore ricorda gli insegnamenti del percorso di eccellenza sono svincolati da quelli del Corso di Laurea, e che è
compito del docente far sì che gli studenti possano seguire e comprendere gli argomenti del corso. Interviene Di Salvo,
titolare dell'insegnamento di Cosmologia, per spiegare che il corso sarà tarato per gli studenti del primo semestre del terzo
anno, e che quindi sarà assolutamente fruibile in maniera proficua per studenti che non hanno ancora seguito il corso di
Astronomia.

Cusimano chiede notizie circa l'aula per le lezioni del terzo anno. Il Coordinatore ricorda che, come già comunicato prima,
l'assegnazione delle aule è in fieri, ma avverrà in tempo utile per l'inizio delle lezioni.

Valenza chiede se possa essere sfruttato il fatto che le lezioni del secondo e terzo anno iniziano una settimana prima per
organizzazione al meglio il calendario degli esami. Il Coordinatore risponde chiarendo che da un punto di vista tecnico non
sono le lezioni del secondo e del terzo anno ad iniziare prima, ma quelle del primo ad iniziare dopo, e che i CdL Fisica si
adeguano al Calendario di Ateneo.

Il Coordinatore pone in approvazione l'orario delle lezioni del I semestre CdL Scienze Fisiche.

Il Consiglio approva all'unanimità.

Il Coordinatore illustra l'orario delle lezioni della Laurea magistrale in Fisica per l'AA 2022/2023.

Di Salvo segnala al Coordinatore una incongruenza relativamente al semestre di erogazione del corso di Astrofisica (risulta al
secondo semestre, ma in realtà verrà svolto al primo), che va corretta. Il Coordinatore segnalerà al manager didattico che il
corso di Astrofisica è erogato a I semestre per la relativa correzione nell'offerta formativa e nella scheda di trasparenza.

Il Coordinatore pone in approvazione l'orario delle lezioni del I semestre CdLM Fisica.

Il Consiglio approva all'unanimità.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 22/07/2022

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 22/07/2022
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Rettifiche in offerta formativa

Cannas nota che in molte schede degli insegnamenti risulta che la frequenza delle lezioni è obbligatoria. Fra i corsi in cui
questo compare vi è anche il corso di Fisica II, di cui Cannas è titolare. Cannas quindi chiede cosa implica che la frequenza
sia obbligatoria, e chiede che per  Fisica II venga rimosso tale obbligo di frequenza. Il Coordinatore ha controllato tutti gli
insegnamenti, e ha appurato che la frequenza obbligatoria, oltre a Fisica II, è prevista solo per i corsi di laboratorio. Coduti,
interpellato, ha spiegato che per togliere la frequenza obbligatoria in un insegnamento è necessaria una delibera del
Consiglio.

Il Coordinatore pone quindi in votazione la proposta che l'insegnamento di Fisica II sia a frequenza facoltativa e non
obbligatoria.

Il Consiglio approva all'unanimità.

Gelardi chiede che si corregga anche una incongruenza relativa all'insegnamento di Fisica I nell'offerta formativa pubblicata
online e nella SUA-CDS: viene indicato erroneamente che il modulo di Meccanica è tenuto in lingua Inglese.

Il Coordinatore pone quindi in votazione la proposta di rettifica che venga eliminata l'indicazione della lingua Inglese
per il modulo di Meccanica dell'insegnamento di Fisica I.

Il Consiglio approva all'unanimità.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 22/07/2022

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 22/07/2022

Approvazione schede di trasparenza

Il Coordinatore informa che le commissioni AQ hanno esaminato le schede di trasparenza dell'OF programmata 2022/2023.
Si sono notificate, ai docenti responsabili dei corsi interessati, alcune modifiche da apportare. Queste modifiche sono state
effettuate, e le schede sono state tutte chiuse.

Gelardi, notando che il Consiglio ad oggi non ha accesso alle schede modificate, e che quindi non può essere verificato se le
modifiche richieste dalle commissioni AQ siano effettivamente state tutte implementate in toto, chiede esplicitamente la
garanzia, da parte del Coordinatore e/o delle Commissioni AQ, che appunto tutte le modifiche richieste siano state
effettivamente attuate.

Il Coordinatore informa il Consiglio che l'insegnamento su cui sono state richieste delle modifiche, che non sono state
implementate, è l'insegnamento di Caos Deterministico, insegnamento del percorso di eccellenza. In particolare, la
commissione AQ aveva suggerito di alleggerire la parte specialistica del corso (in termini di ore dedicate) in favore della parte
generale e introduttiva. Il docente titolare del corso, Mantegna, ha risposto che il corso, così come proposto, è standard, e
che non può essere modificato. Mantegna ritiene che l'alternativa sarebbe di sollevarlo dall'incarico. Il Coordinatore aggiunge
anche che si assume personalmente la responsabilità di avere portato la scheda in approvazione, in quanto, secondo la sua
opinione, la commissione AQ ha suggerito una modifica, che il docente, nella libertà di cui dispone e argomentando, ha
valutato di non accogliere.

Peres sottolinea che l'aspetto è delicato, perché l'approvazione ultima delle schede è sotto la responsabilità del CISF. Peres
aggiunge però come non sia ovvio né banale, da parte di docenti di altri ambiti, entrare nel merito di aspetti più specialistici, e
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di come questi aspetti specialistici possano essere proposti agli studenti in un insegnamento.

Gelardi ritiene che non sia rilevante che il corso sia del percorso di eccellenza, o che sia un corso a scelta. La cosa rilevante
è che il corso sia un corso del CISF. Gelardi, quindi, non ritiene che il parere di un singolo docente possa essere superiore a
quello del CISF.

Miccichè interviene per dire che le schede non sono dei docenti ma dei CdL, che infatti le approvano. Indipendentemente da
questo particolare insegnamento, Miccichè suggerisce che la commissione AQ, piuttosto che mandare il messaggio al
docente circa le richieste di modifica della scheda, potrebbe, soprattutto in certi casi, discutere col docente responsabile delle
eventuali modifiche da apportare.

Palma si dice d'accordo con Miccichè, ritenendo che una gestazione più interlocutoria avrebbe forse evitato questo problema.
Palma auspica anche che ci sia, su questi temi, un atteggiamento più uniforme, perché in passato, su questioni analoghe
(richieste di modifica delle schede non accolte dai docenti responsabili), il CISF fu più morbido.

Peres ritiene che forse la richiesta di alleggerire la parte specialistica potesse fatta in maniera più dettagliata e circostanziata.

Cannas ritiene che, a suo avviso, le richieste della Commissione AQ potevano essere accolte. Cannas aggiunge che, tutto
sommato, le richieste di modifica fatte dalla commissione fossero in sostanza marginali. Cannas ritiene quindi che l'entità
della divergenza di opinioni non è così grande.

Gelardi ritiene che il docente responsabile del corso (assente alla presente seduta odierna del CISF) avrebbe forse potuto
scrivere qualcosa circa la sua opinione, al fine di istruire meglio questo punto per la discussione nel CISF.

Il Coordinatore, in risposta a quanto sollevato, sottolinea che la commissione AQ non ha ritenuto necessario chiamarlo in
causa.  

Il Coordinatore pone quindi in approvazione tutte le schede degli insegnamenti ad eccezione della scheda di Caos
Deterministico.

Il Consiglio approva all'unanimità.

Il Coordinatore pone in approvazione la scheda di Caos Deterministico.

Il Consiglio approva a maggioranza (4 contrari, 5 astenuti).

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 22/07/2022

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 22/07/2022

Questionari stakeholders

Punto rinviato

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 22/07/2022

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 22/07/2022
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Varie ed eventuali

Non ce ne sono

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 22/07/2022

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 22/07/2022
CHIUSURA ore 17:00

Il Presidente
Fabio Reale

Il Segretario
Costanza Argiroffi
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